



## Más Resultados para las comunidades Indígenas del departamento

Agosto 5 2015

Conservar el legado histórico de los grupos étnicos del departamento, es una prioridad en presente para la administración departamental, esto bajo los principios de oportunidad, inclusión, diversidad y mejoramiento constante de la calidad de vida de los involucrados desde el respeto por sus rituales y costumbres.

Una muestra de esto es el programa “Grupos Étnicos” coordinado por el equipo de Promoción Social de la Dirección Operativa de Salud Pública departamental, desde donde se adelantan desde el año 2010 actividades para el beneficio, conocimiento y movilización de las poblaciones Indígenas de Risaralda. Profesionales recorren las veredas, barrios y alejados corregimientos para llegar hasta las realidades de estas comunidades y así, por medio del acompañamiento lograr conocer las necesidades más sentidas de la comunidad.

*“Es un trabajo articulado en donde buscamos la concertación entre la comunidad y el programa, en donde podemos consolidar información, generar planes de trabajo, llegar hasta las comunidades, y así, poder identificar las problemáticas con la población indígena, generar compromisos y buscar procesos que propendan a la promoción de la salud y la prevención de la enfermedad de estas comunidades”*

expresa Luz Adriana Rivera González, Coordinadora equipo de Promoción Social, Secretaría de Salud de Risaralda.

Grupos Étnicos busca empoderar y educar a las poblaciones sobre deberes y derechos en salud, autocuidado, apropiación cultural, normatividad vigente y el plan decenal de salud pública, especialmente el capítulo ocho en donde se hace referencia a la dimensión transversal y gestión diferencial de las poblaciones vulnerables del país, donde está incluidas las poblaciones indígenas.

Todo lo anterior se logra a través de asesorías, asistencias técnicas, jornadas masivas de salud, cine foros infantiles, talleres de promoción de la salud y prevención de la enfermedad en los 14 municipios risaraldenses. Vale la pena resaltar que el acompañamiento a estas comunidades se realiza de manera articulada con los líderes sociales, las Alcaldías municipales, la Direcciones Locales de Salud, los Hospitales y las Asociaciones de Usuarios del departamento.

**DATO DE INTERÉS:** EL PASADO 1 DE AGOSTO SE REALIZÓ EN EL CORREGIMIENTO DE SANTA CECILIA MUNICIPIO DE PUEBLO RICO UNA BRIGADA SOCIAL EN DONDE CERCA DE 300 INDÍGENAS EMBERA KATIO SE BENEFICIARON DE LAS ACTIVIDADES LUDICO-FORMATIVAS ADELANTADAS POR EL EQUIPO DE PROMOCIÓN SOCIAL. ESTA JORNADA SE SUMA A TRES BRIGADAS MÁS REALIZADAS ESTE AÑO EN SURATENA, PAPANIDÓ Y RÍO MISTRATÓ. LA PRÓXIMA BRIGADA SOCIAL SERÁ EN EL MES DE OCTUBRE, NUEVAMENTE EN EL RESGUARDO INDÍGENA DE SUARTENA, MUNICIPIO DE MARSELLA, DONDE ADEMÁS SE REALIZARÁ UN FESTIVAL DE INTERCAMBIO CULTURAL.

